

IVIENDA

TEMA: Vivienda

SUBTEMA: Semáforo naranja mantiene

REFERENCIA: Ordaz, A. (4 de diciembre de 2020). CDMX llama a regresar al confinamiento; semáforo naranja se mantiene. *Forbes México*. Recuperado de <a href="http://bit.ly/36a3x7K">http://bit.ly/36a3x7K</a>

NOTA:

CDMX llama a regresar al confinamiento; semáforo naranja se mantiene

El gobierno de la Ciudad de México llamó a la población a quedarse en casa y sólo salir a lo indispensable ante el aumento de contagios por covid-19.

A pesar de ello, la jefa de gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, aclaró que la urbe continuará en semáforo naranja con alerta "al límite" para la siguiente semana.

Al cuestionarle a la funcionaria sobre por qué se decidió no regresar a semáforo rojo, refirió que este es un llamado a la población distinto al que se hizo en las semanas previas, puesto que el exhorto es el mismo de cuando inició la pandemia: quedarse en casa.

En conferencia de prensa, subrayó que su administración respaldará el decálogo que mostró el presidente Andrés Manuel López Obrador esta mañana; además, reforzarán los filtros sanitarios en los comercios que continúan operando.

En ese sentido, Sheinbaum se dijo confiada en la consciencia de la ciudadanía para reducir el número de contagios.

Respecto al movimiento de la pandemia, indicó durante los últimos 7 días se ha tenido un incremento 285 camas, por lo cual los lugares ocupados en hospitales por





enfermos de coronavirus son 3,917; de las cuales 3,019 son generales y 898 para terapia intensiva.

Agregó que del 26 de noviembre al 3 de diciembre la ocupación hospitalaria pasó del 52 al 56% en su promedio general; sin embargo, por el momento hay 61% de camas generales llenas en nosocomios y 43% de espacios de intubación.

Para atender ello, ahondó que reconvertirán hospitales para la atención de pacientes Covid-19 y ampliar la capacidad con 600 camas adicionales en el Hospital General Ajusco Medio, la Unidad Temporal Centro Citibanamex, así como en el IMSS y la Sedena.

Añadió que el promedio de ingresos hospitalarios también se ha incrementado, puesto que en noviembre se alcanzó 297 registros a nosocomios, pero dicho número es menor a los 363 que se dieron en junio, cuando la pandemia alcanzó su pico.

La titular del Ejecutivo local adelantó que ayer lograron aplicar 18,742 pruebas de Covid-19, pero la meta del gobierno de la CDMX es llegar a las 20,000 diarias.

## Gobierno al mínimo

Apuntó que desde el próximo lunes las operaciones del administración capitalina se reducirán al mínimo, por lo que las atenciones en las ventanillas públicas se verán mermadas y los trabajadores gubernamentales regresarán a casa.

Pidió a las oficinas privadas a respetar el confinamiento, puesto que algunas empresas regresaron a sus centros de trabajo aun cuando esta actividad continúa suspendida, por lo que pidió evitar sanciones y acatar la norma.

Sheinbaum aseguro que comenzarán una campaña preventiva de comunicación intensiva, al igual que robustecer los filtros sanitarios de dosificación en el Centro





Histórico, centros comerciales y negocios, todo ello con la intención de evitar aglomeraciones y que se respeten los aforos máximos permitidos.

## **COMENTARIO**

El semáforo epidemiológico en la Ciudad de México no ha beneficiado las actividades económicas, pues aun cuando estamos en color naranja, el número de contagios nos ha llevado a estar en un posible regreso al rojo. Las autoridades continúan pidiendo a la población permanecer en casa o salir lo menos posible para que las actividades económicas puedan permanecer funcionando, sin embargo, estas peticiones no consideran el gran número de habitantes que migraron al sector informal debido a la ola de desempleos que ha dejado la pandemia, y principalmente optado por el comercio informal que tiene como principal escenario la calle.

El comercio informal que ha sido una opción viable para los que vieron terminada su relación laboral, ha estado en una constante persecución por parte de autoridades capitalinas que han omitido la necesidad de ingresos de la población e incluso a mediados de año realizaron un operativo en diversos metros de la ciudad para evitar que pequeños comerciantes se instalaran en áreas concurridas. Aunque la justificación de esta acción fue evitar las grandes conglomeraciones que podrían representar una cadena de contagios, se hizo notoria la omisión a la necesidad de generar ingresos en las políticas dirigidas a la atención de la emergencia sanitaria.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas